Gerente; Peabo. Dr. Victor Sanabria Editor:

> Sociedad Tipográfica de San José

> > Ad ministrador:

Adriano Arié Director de la imprenta; Luis Cartin G.

HORRED NAGUNA

¢ 2-50 Número suelto: 10 cts. Oficina y talleres: Avenida 2a, Este 100 v. al Sur del Banco de CostaRica

Teléfono 438 Apartado III

Suscrición

Diario de la mañana

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 9 DE OCTUBRE DE 1925

Núm. 2085

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

LAS PROPUESTAS DE CAILLAUX OBJETADAS EN FRANCIA La renuncia de Alessandri no entorpecerá el plebiscito de Tacna

Información recibida del "Peary"

Washington 9-Ha llegado una información inalámbrica del "Peary" en la que se dice que el barco ha proseguido su marcha hacia Maine después de reparar las máquinas.

Las propuestas de Caillaux derrotadas por Mellón

Londres 9-Los periódicos dicen que Mellón derrotó las propuestas de Caillaux, y que Francia posiblemente hará que Churchil y Caillaux tengan nuevas conversaciones,

Dos vapores en peligro de naufragar

Liverpool 8-Dos vapores de línea, salvaron a dos vapores que estaban en peligro de naufragar a cien millas de aqui.

Plan del senador Borah atacado rudamente

Washington 9-El senador Borah ha dado a conocer su plan, pero los periódicos atacan duramente su proyecto. Mellón, dicen, llevó a cabo su proyecto de oposición en vista de la campaña de la prensa en contra de la actitud del Senado.

Muertos y heridos en una explosión

Coblenza 9-En la explosión de seis tanques de gasolina murieron cinco hombres y cincuenta y dos resultaron heridos.

Suscripción pública para una expedición al Polo Sur

Buenos Aires 9-Se ha lanzado una suscripción pública para equipar la expedición al Polo Sur, en la que tomarán parte algunos estudiantes y el Ministro del Tesoro.

Llegada-de 3 mil hombres procedentes de Alhucemas

Casa Blanca 9—Llegaron tres mil hombres a bordo del "Meliaux", procedentes de Alhucemas. La ofensiva que bajo la direción de Naulin y de acuer; do con el cuartel general se proyecta, está lista.

La renuncia de Alessandri no afectará las laborcs plebiscitarias

Arica, octubre 2-Se espera que los sucesos políticos ocurridos en Santiago de Chile no afectarán las labores plebiscitarias aquí. Aparentemente todos los interesados tienen la intención de continuar sus trabajos sin interrupción.

No llegaron

Algunas personas se trasladaron ayer a Cartago y a Limón con el propósito de esperar a los peregrinos que habían anunciado su regreso para octubre. Algún atraso se produjo, pues el barco se ha demorado en Co-

En él debia llegar don Alberto Brenes y señora y otros caballeros y señoras. Se piensa que puedan llegar de un momento, a otro.

PROGRAMA

los peregrinos del concierto que ejecutará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Morazán

> 1.º Camino real, marcha; Losey.

2.º Orfeo en los infiernos, obertura; Offembach.

3.º Célebre serenata; To-

4.º La sonámbula, fantasia; Bellini.

5.º En el crepúsculo morado, fox (estreno); Wenrich.

> El Director, Roberto Cantitlano

EL FUNERAL DE AYER EN LA MERCED

dera manifestación de ca- do como este. riño hacia la finada y de simpatia hacia la familia dollente.

La iglesia estaba adornada con sencillez y clegancia; toda la nave central estaba materialmente cubierta de coronas, y la concurrencia fué extraordinaria. Además de la familia, estaban los representantes de las asoeiaciones piadosas de la Merced, de las Vicentinas, de las Madres Cató-

Rl funeral de ayer en licas, muchos sacerdores la Merced en sufragio del y amigos. Pocas veces se alma de doña Cristina de ha visto un funeral de Herdocia, fué una verda- aniversario, tan concurri-

> Celebró de semi-pontifical el Sr. Arzobispo, y dijeron la misa simultáneamente ocho sacerdotes.

Una vez más, la parroquia de la Merced ha puesto de manifiesto el cariño por la finada y el reconocimiento por tantas obras de progreso religioso que inició doña Cristina en los años de su corta, pero bien aprovechada vida.

La función de hoy

Día oficial

La Gaceta de esta fe- ra que lo sustituya por

cha publica el Reglamen- el mismo tiempo, al señor

la actitud de Mr. Girton La señorita de los cinco doen ceder el Teatro Moderno para una función que se verificará hoy a beneficio de la escuela Mauro Fernández que dirige la señorita Fidelina Brenes.

La función será a las 20.30 horas y se proyec-

to de Bomberos.

-Se acordó nombrar

al señor Tito Núñez, de

único apellido, para el

cargo de Agente de Poli-

cía de Colombiana, del

-Nombrar al señor don

Salvador Carballo, para el

cargo de portero de la

Agencia Principal de Po-

tres meses, y nombrar pa- licia.

licia de esta ciudad.

cantón de Siquirres.

Muy bondadosa ha sido tará la película titulada:

Las entradas se pueden adquirir durante el día de hoy en la casa de habitación de la directora de dicha escuela.

Aplaudimos la actitud del empresario Mr. Girton.

don Jesús Hidalgo Cha-

-Nombrar al Sr. Ma-

nuel Angel Gamboa Val-

verde, para el cargo de

Agente Auxiliar de Poli-

cia de Santa Clara del

—A solicitud del señor

Tesorero de la Junta de

Caridad de San José, el

Presidente Constitucional

cantón de Pococí.

65 personas comprometidas en un movimiento

Paso, Texas 9—Se procedió a la captura de sesenta y cinco personas, a quienes se les encontraron documentos relativos a un movimiento subversivo en Sonora.

Grandes pérdidas causadas por las tormentas

Halifax 9—Ha habido grandes tormentas, que pusieron en peligro a dieciocho barcos. Las pérdidas en el puerto se estiman en cuatro millones.

Mis Vanderbilt salió para Detroit_

New York 9-Mis Vanderbilt, ecompañada por su hermana salió para Detroit después del matrimonio con Jhon Petter.

Dos terremotos que causan mucho pánico

La Paz 9 -- Se han dejado sentir dos terremotos en la ciudad y el pánico cunde por todo el país.

Figueroa-Larran lanzado candidato para Presidente

Santiago de Chile, Octubre 5—Tras largas deliberaciones los partidos políticos proclamaron candidato presidencial único a Emiliano Figueroa Larran. Con esto se satisface la exigencia del Coronel Ibañez para retirar su candidatura, y se aliviará la tensión política de los últimos días. En todo el país la situación está tranquila.

BARROS ESTA DE ACUERDO CON EDWARDS

Barros Borgoño, en cuyas manes dejó la presidencia Arturo Alessandri al presentar su renuncia, envió un telegrama anoche al Dr. Agustín Edwards, jefe de la delegación plebiscitaria chilena, aprobando la política seguida hasta ahora en Arica y asegurándole al delegado chileno que cuenta con toda su confianza.

Los delegados norteamericanos creen que dentro de poco les será posible convocar una reunión de la comisión plebiscitaria y piensan hacerlo cuanto antes, no permitiendo que la politica se inmiscuya en la labor que aqui se realiza.

Once tremendos terremotos

Tokio 9-Se han sentido once terremotos en el territorio de (?) Más de cuatrocientas casas fueron destruidas, y hay más de ocho mil personas sin hogar.

Son inaceptables las bases del empréstito del Ferrocarril

Confirmamos hoy la noticia que en su oportunidad publi- otras. Además, como ni siquiera camos, de que entre los hombres se conoce a cuánto ascenderá del Gobierno se han considerado el costo de las obras, el mueinaceptables las bases' del empréstito que fué a contratar a Nueva York el Auditor del Ferrocarril al Pacífico Licdo. don Manuel F. Quesada.

Entendemos que ni siquiera se discutirán esas bases.

La Casa que ofrece la suma necesaria para construir el puente de la Barranca, pide nada menos que el 18 por ciento de comisión, y propone emitir bonos con el 15 por ciento de descuento.

Como estas cláusulas son las lle y el puente, y la Casa suministra los fondos para llevarlas a cabo, estará en el interés del prestamista, por la Comisión, que el trabajo cueste la mayor suma posible de di-

Así, pues, debe considerarse fracasado por ahora el empeño de arbitrar fondos, mediante prestamo en el extranjero, para las obras a que nos referimos.

-Conceder licencia pa- de la República acuerda:

ra separarse de su puesto Investir al portero de esa

al señor Agente de Poli- Tesorería, don Napoleón

cía de La Junta del can- Rojas Flores, con el ca-

tón de Siquirres hasta por rácter de Agente de Po-

Caracterísfundaemntictada sle se la Teosofía Filosofía teosófica

(Conclusion)

La Teosofía nos enseña la inmanencia de Dios en todas las cosas, pero no como causa creadora eficiente y por esencia, presencia y potencia, como enseña el cristianismo, sino por inmanencia, informativa y vital, y a manera de causa material y formal, por la que el hombre se hace esencialmente divino e individualmente uno con el mismo Dios. De ahí que para los teósofos haya una sola vida, que es la vida divina, esencialmente identificada con todos los seres. El hombre, por tanto, procede de Dios por emanación y es divino por la

inmanencia de Dios en él.

No hay para qué nos detengamos en la fantástica historia de la evolución de la humanidad, tal como la conciben los teósofos, con sus siete razas madres y otras tantas subrazas, que se suceden en el decurso de un período mundial, es decir, mientras la ola de la vida permanece sobre un mismo planeta. Tampoco nos detenemos en las gratuitas afirmaciones acerca de la aparición del hombre sobre la tierra, pues a veces nos dicen que el hombre es eterno, como es eterno Dios, y otras veces nos dicen que el hombre apareció sobre la derra en la cuarta ronda o vuelta, que se remonta a tiez y ocho millones de años, y que hace trescientos millones que la ola de la vida tocó en nuestro globo en su primera ronda. De los constituvos o elementos del ser humano, que se reducen a siete principios, bastará indicar aquí, que según Besant y Steiner, estos siete principios o partes fundamentales explican el origen, desenvolvimiento y fin del hombre. Los conceptos y la terminología con que en esto se expresan los teósofos, son tan raros, tan extravagantes, tan ininteligibles y gratuitos, que prescindimos de su exposición. Sólo diremos que el sétimo y último de estos principios es el espíritu por excelencia, y que cuando el hombre llega a él, entra en el Nirvana y se absorbe o aniquila, y entonces el hombre ya no es hombre, sino Dios. A este sétimo principio se le llama alma. Los tres primeros constituyen la animalidad del hombre, son caducos y desaparecen; los dos últimos son los superiores, impersonales y universales. Lo único que permanece es el manas o alma racional, lo cual encarnando muchas veces, pasa por varias vidas, y va perfeccionándose hastallegar al Nirvana. Lo más general entre los teósofos es profesar la inmortalidad del alma en dicho estado, pero todos convienen en afirmar que esta inmortalidad no es personal. Algunos la llaman expresamente impersonal, como lo es la misma del Nirvana, y sin conciencia propia; no falta alguno que le atribuye personalidad individual, mas esta afirmación no parece compatible con la absorción e identificación de la misma con aquella substancia universal, llámesela Nirvana, el ser absoluto o el todo. La Teosofía, por una parte parece admitir la libertad humana, al menos de nombre, pero ¿qué libertad puede haber si el hombre mismo procede por emanación de Dios? Porque si el hombre se identifica con Dios, el acto que ejecuta es imputable al mismo Dios y El es el responsable, y así desaparece nuestra libertad; y si se afirma que dichos actos proceden de nosotros, como de principio y su-

puesto propio y con dominio sobre los mismos, entonces el hombre será libre, pero también será distinto de Dios, en cuyo caso cae, por su base el panteísmo contra lo que afirma la Teosofia.

Consideremos esto mismo desde el punto de vista de las reencarnaciones, que admite la Teosofia como medio de progreso y perfección. El hombre en sus vidas sucesivas: o pierde o conserva su libre albedrío. Si lo primero, se halla condenado a obrar de una manera necesaria, en cuyo caso el progreso moral es imposible porque privado de su libertad, sujeto a la ley del determinismo o del fatalismo, no puede desenvolverse y perfeccionarse moralmente, aunque se multipliquen hasta lo infinito las reencarnaciones, ya que la necesidad fisica o la ley del fatalismo y del progreso moral son causas entre sí contradictorias.

Si lo segundo, una de dos; o el hombre de sus vidas sucesivas no llega al término, sino que se halla siempre en vias de llegar a él; y entonces el hombre podrá abusar de sus facultades y entregarse a todas las pasiones, porque es de suponer que su libre albedrío tenga siempre la facultad de elegir entre el bien y el mal, y en ese caso, por más que se multipliquen las futuras existencias del hombre con el fin de purificarlo, podrá siempre multiplicar sus culpas y hacerse cada día más malvado, y se destruye por tanto la finalidad de tantos estados sucesivos y de tantas reencarnaciones para purificarse a sí mismo y llegar a la perfección.

Y si suponemos que llega el término, éste, según los teósofos no es otro que la absorción en el Nirvana. Ahora bien, según la mayoría de ellos, al sumergirse en él, el hombre pierde su personalidad, como la gota de agua en el océano; y entonces ¿qué libertad puede

Propiamente y en rigor, y por encima de las inconsecuencias de los teósofos, el hombre según las doctrinas teosóficas, no puede tener libertad, ya por su origen que es la emanación panteísta, ya por su ley de ejecución, que es la inexorable ley del Karma, porque para los teósotos, así como las reencarnaciones son corolario obligado de la ley de la evolución, así la ley del Karma es consecuencia imprescindible y necesaria de los ac- pital. tos precedentes del hombre.

En efecto, a la pretendida ley de la reencarnación se subordina la ley llamada del Karma, según la cual, las condiciones de cada nueva existencia, están determinadas por las acciones realizadas en el decurso de las existencias precedentes. Blavatsky la llama ley de la retribución, y Sinnet ley de la casualidad ética, en la que los efectos se siguen necesariamente de sus causas. Rechaza la imposición externa y voluntaria de toda ley y de todo legislador y sólo reconoce el imperio de una ley intrinseca, que sea la expresión de la misma casualidad necesaria. Es, en una palabra, una especie de justicia inmanente, que pretende substituir a la providencia divina. Tampoco puede ser libre en el término de su carrera, porque se absorbe en el Nirvana.

E. UGARTE DE ERCILLA.

Secretario de la Capitanía de Limón

Ayer se dispuso tener por separado del cargo de Secretario de la Capitanía del Puerto Limón a don Federico López Serrato, y fué designado para ejercer esas funciones el Sub-teniente don Juan Rafael Ruiz.

De Honduras

La Ceiba 8.

Anoche debutó en el Teatro Rex, el coro de cosacos del Koban que diríjese a Estados Unidos.

-Recibió la Comandancia de Armas el Coronel Mariano González en sustitución del General Manuel Trejos.—Propatria.

Dr. RAFAEL A. GRILLO Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias Despacho: FARMACIA GRILLO - De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m. TELEFONO: DE DIA 1023 - TELEFONO: DE NOCHE 1141

Otra conferencia del poeta Mediz Bolio

El doce del corriente dictará una conferencia en los salones de la Sociedad Española de Beneficencia el Excelentísimo Sr. Ministro de México en Costa Rica don Antonio Mediz Bolio y que versará sobre Andalucia y la colonización de Amé-

Tipos de Cambio

Ayer cerraron las operaciones los Bancos a las 15 horas en la siguiente forma: Nueva York 400 1/4 -

Londres	3881/2-
Paris	94 -
España	290 -
Italia	82 —
Suiza	388 -
Bélgica	911/2-
Berlin	4001/4-
Amsterdam	401/2 -
	751170000

La Plaza Víquez a obscuras

Por más de 4 noches el vecindario de la Plaza González Víquez se haya molesto por la falta de luz en un radio considerable de ese lugar, se hace casi imposible transitar por entre esas tinieblas.

Ojalá se procediera a repaparar los daños que ocasiona esa deficiencia en el servicio, pues con la fama de plaza tenebrosa que ha adquirido ese sitio es lugar de escenas poco edificantes, con la gravedad de que se halla a bastante distancia de los centros policiacos, y rodeada de expendios de licores.

Actividades

DE LAS JUNTAS ELEC-TORALES CANTONALES DE SAN JOSE

Ayer fueron enviadas a los miembros de las Juntas Electorales Centrales de San José las comunicaciones de esos nombramien-

Se ha convocado a todos esos miembros para que se presenten el próximo sábado 10 del corriente en la Gobernación de esta Provincia para que presenten la juramentación de ley ante el respectivo Gobernador, don Rogelio Sotela Bo-

En la presente semana celebrarán su tercera sesión estas Juntas para resolver cualquier excusa que presentasen los miembros de ellas, según el inciso 3º del artículo 10º de la Ley de Elecciones.

De la lista de dichos nombramientos se hace ya la copia para enviarla al señor Gobernador con el fin de que éste haga su visación para publicarla en el diario oficial.

Ecos noticiosos

En el trabajo de sepulturas dell Cementerio Calvo se han gastado durante el mes de setiembre pasado 80 colones 25 céntimos que pagó ya la Comisión de Sanidad.

Tres dias han estado sin agua los vecinos de Montes de Oca por varios derrumbes ocurridos en la atarjea que corre en un cauce de tierra donde se ha formado una gran profundidad.

Viene actualmente mucha leche de Puntarenas para el servicio público de esta ca-

En muchas escuelas se está ensayando el himno de Colón para cantarlo en las asambleas del sábado en las cuales se hará conmemoración del descubrimiento de América.

La Comisión de Hacienda del Congreso estudia la reducción del pago del abono diario al Banco Internacional.

Un científico profesional llegará a Costa Rica

La Secretaria de Hacienda recibió un cable del Consulado nuestro en Hamburgo sobre la venida de un químico alemán para que estudie algunos de nuestros productos con especialidad los de la Fábrica Nacional de Licores.

Tal acontecimiento ha sido mirado con simpatía ya que ello será un acto favorecedor para nuestra industria.

Se revoca un auto de excarcelación

El Juez 1º. del Crimen de San José acaba de revocar la excarcelación de Rafael Angel Mora Solis, quien dió muerte en San Isidro de Coronado la noche del 15 de setiembre a David Marin.

En consecuencia, revocado dicho auto, se ha ordenado la inmediata captura del indiciado en el delito.

Las asociaciones de obreros

obreros, que unidas y sostenidas por el aliciente de mutua protección han prosperado mucho más de lo que hubiera permitido esperar de la ordinaria apatia con que en nuestro ambiente se reciben todas las iniciativas tendientes a dar a la asociación un carácter social, y no solamente comercial . . . Pero, con dolor hemos de confesarlo, en la mayor parte de los casos, esta asociación obrera ha sido perniciosa para la causa de la religión y de la paz y tranquilidad social, debido a que la iniciativa en algunos casos partió de elementos cuyas ideas eran adversas a la religión, o y de comunismo exaltado, que empezaron su trabajo hacienidea . . . Y ni la cruda experiencia que ha demostrado hasta la evidencia la falsedad de ese martirio y la sinceridad de ese apostolado, ha sido parte para desilusionar a los obreros que escucharon aquellas prédicas y se empaparon en esas ideas. y lo que es peor, muchos de los nuestros, de los católicos, sin que nos hicieran con malicia, protes- das en los principios sociales

Viernes 9 de Octubre de 1925

En Costa Rica, vemos que tando con los labios no sepase han establecido con éxito rarse de la recta doctrina relativamente halagador, va- católica social pero desharios sindicatos de obreros, y ciendo con los hechos lo que hasta so ha llegado a cons- afirmaban con palabras, han. tituir en cuerpos bien orga- seguido por esa corriente... nizados a ciertas clases de Y lo más triste, es que dando cabida al orgullo, se han rebelado contra los representantes de la Iglesia cuando éstos en virtud de su ministerio han elevado su voz, para advertir, para enseñar, para corregir. Es voz común que gran parte de la clase obrera, cuando menos en la capital, está casi perdida para la religión y a menudo para la

Y talvez esa voz común no esté muy alejada de la verdad; la clase obrera en la capital vive muy distanciada de la Iglesia y grande es su ignorancia en materia reli-

Será que se ha desatendido tenían mucho de comunismo a la clase obrera, y que no se ha trabajado por agremiarla bajo una bandera de paz do su auto-presentación como y unión, que al par que le dé mártires de la causa de los las ventajas de la protección, obreros, y apóstoles de una la sustraiga del peligro de la corrupción intelectual y moral? No nos atreveriamos a afirmar tal cosa; algo se ha hecho en favor de los obreros pero también mucho es lo que resta por hacer. Las sociedades católicas, han tendido la mano a las familias de los obreros y se han interesado por ellas, pero todavía no se ha enseñado a los obreros a protegerse mutuamente, agreatrevamos a asegurar que lo miándolos en sociedades basa-

cristianos. Alguna tentativa ello algunos resabios de coros la unión sindical, pero vidualismo, y otros porque no tivas fracasaron.

que los trabajos en pro de la organización católica de los obreros tendrían entre los católicos muchas simpatías y que todos prestarían gustosos su concurso ejectivo, ya sea doctrinal o material para que tuvieran un éxito sorprendente.

En frente del socialismo y del comunismo, imperantes entre los obreros, hay necesidad absoluta de una organización obrera a base de la doctrina de los principios cristianos, que procure a los trabajadores con los medios del perfeccionamiento profesional y las ventajas materiales, la posibilidad de defender sus intereses y de mantener sus legítimos derschos en medio de un ambiente de caridad y colaboración cristiana. Sinembargo, el hecho es que los católicos no han trabajado con todo empeño para realizar esta organización, unos porque miraron con desconfianza todo organización obrera porque creyeron acaso encontrar en

El Agente Confidencial panameño esperaba instrucciones por el correo, anoche.

Desde hace tres días están suspendidas las conferencias del Agente Confidencial de Panamá Dr. Julio Fábrega, con el Sr. Srio. de Relaciones Exteriores Lic. Argüello de Vars.

En lo que llevamos de esta semana el Dr. Fábrega, quien tiene su familia en Cartago, no ha salido de aquella ciudad.

Se dice que, la suspensión de las conferencias es debido a que habiendo pedido dicho Agente Confidencial nuevas instrucciones a su Gobierno, está en espera del correo que debe haber llegado anoche.

Quiere decir esto, que, tal vez a fines de esta semada o a principios de la otra se conocerá el resultado de las gestiones diplomáticas que se llevan a cabo en el sentido de reanudar las relaciones diplomáticas entre Costa Rica y Panamá.

El mismo optimismo sigue prevaleciendo en los circulos oficiales respecto a los resultados de la Misión del Dr. Fábrega.

particular ha habido, y celo- munismo y socialismo, y talvez sos sacerdotes se dieron a la de revolución, otros porque tarea de procurar a los obre- 'están dominados por el indidesgraciadamente esas tenta- han creido en la necesidad de tales organizaciones. Estas A primera vista pareciera son las causas principales del fracaso de las pocas obras de caracter sociál quo se han intentado establecer entre nosotros.

Y ciertamente no se ha procedido conforme a la doctrina católica, y a la voluntad de la Iglesia, que no sólo mira con simpatía todo cuanto se hace para agremiar a injusticias y protegerlos contra la invasión de doctrinas disociadoras, sino que ha sido la primera en interesarse por esas organizaciones. León XIII por sus trabajos sociales mereció el nombre de Pontífece de los obreros, y en sus cartas enciclicas e intrucciones encontramos sabiamente expuesta la verdadera doctrina acerca de la organización obrera. Fué voluntad de León XIII. ratificada por sus sucesores, que los sacerdotes y también los dirigentes seglares del cacuanto se relacionaba con la tolicismo se acercaran al obrero, lo asociaran, con el fin de protegerlo y hacer de él una Acaso podremos tachar de socialista o comunista la doctrina de Leód XIII? Acaso los católicos europeos, que escucharon las palabras de León XIII y pusicaou en prác-

tica sus sabias instrucciones, tenían menor comprensión de su religión.

El individualismo, no se compagina con el catolicismo, que es la religión menos individualista; unidad de pensa. mientos, unidad de afectos, obediencia única, hacen de nosotros un sólo cuerpo y una sola alma. El individualismo, máxime cuando se confunde con el egoismo no tiene cabida en nuestra religión; voluntad de la Iglesia es que nosotros los católicos seamos los obreros y defender sus una sola unidad máterial, así legitimos derechos contra las como somos una sola cosa en lo espiritual y moral.

Que haya necesidad de la organización de los obreros, no es preciso probarlo. A la vista está, y quiera Dios que no sea ya demasiado tarde para empezar. A los obreros se les predican doctrinas comunistas y socialistas, a veces franca y abiertamente, a veces revistiéndolas con una falsa piel de cristianismos, pero siempre desventaja para la religión y para la paz y tranquilidad social y doméstica. Los obreros no oyen otra cosa, y a fuerza de oirlas se fuerza moral de primer orden. llegarán a convencer de la verdad de ellas. Precisa pues predicarles la verdadera doctrina católica, y para esto hay que oaganizarlos.

RAMA

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre lasmás notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Telófono No. 40

REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,

ENCONTRARA EN LA

IBRFRIA FSPA

de MARIA v. DE LINES

a 0.50 cts. volumen

a ¢ 4=50 el vestido "La Valenciana" de Calixto Madrigal

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Continua la discusión sobre el problema de tierras

EL P. GONZALEZ Y EL DIP. VOLIO

Soberano. Presidió el Licdo. Cortés. El Secretario Rojas dió lectura al acta que contenía casi integro el discurso del representante Volio. Puesta a discusión se aprobó.

2º DEBATE

Se le dió al proyecto para pagar el saldo del edificio escolar de Nicoya. Sin objectiones.

DEBATE SOBRE EL COPAL

Araya.—Analiza las dos tendencias manifestadas en la Cámara.

Conviene que los que entiendan de leyes nos digan aquí los dere-s chos de los terratenientes, bien claro. Se alega que muchas veces los propietarios consienten en que labren sus tierras para cobrarlas al Estado, o de otro modo, asaltar al Tesoro Público. Hace profesión de fe y acepta mejor las teorias de Volio que cree más justas. Deben los ricos dar una participación a los obreros. Si el Sr. Volio aguarda la reforma para legislar en este sentido haríamos mal. A estas horas no se ha podido reglamentar bien el artículo 27 de la Constitución de Querétaro. El mismo Gral. Obregón no quiso solucionar este problema. Hay que investigar si se trata ahora de una nueva corruptela. No debemos dejar hacer, ni tampoco cruzarnos de brazos, pues ya se van presentando estos negocios con frecuencia. Debemos afrontar la cuestión de tierras de un modo franco, pues la reforma será muy tardada. La solución Briceño me parece muy racional. Compete a los Juzgados declarar la validez de los títulos. Si conviene que sea el Ejecutivo quien haga la investigación.

CONTESTA EL R. VOLIO

La solución de Briceño es un paliativo momentáneo y así lo demostraré. El Gobierno nada investigará en el nuevo caso, como no lo ha hecho en los anteriores. Cuando más se limitzrá a pedir el consejo de un señor jurisconsulto y enviarnos un nuevo gasto.

nada en el caso de que hiciera la investigación, pues sólo al Poder Judicial cabe la declaratoria de la

legalidad de los Titulos. Cuando el reformismo presentó su programa a don Ricardo Jiménez este candidato hizo salvedad en el punto de las tierras. Agregó que esta cuestión le tocaría al Partido Reformista cuando llegara a gobernar.

El Presidente cree que en las arcas nacionales no hay dinero suficiente para pagar todas las expropiaciones que decretaramos.

Cada vez el problema agrario es más complicado y por eso no está por el paliativo de Briceño. De adoptar eso, yo propondria otro

LA NUEVA FORMULA

A las 3 y 15 de ayer se reunió el mantenimiento de los juicios so- surgidos entre los terratenientes bre tierras hasta tanto el Estado hiciere una resolución del problema. Mi solución es franca y hon- con sus familias, rada, pero debe consultarse al país, quien debe resolver.

Así que se pulse el sentir del país, el Congreso haría su declara-

Nuestra doctrina existe en el programa del partido. En virtud de nuestros principios, las tierras incultas volverán al Estada. Algún sacrificado tiene que haber y el Estado debe castigar a los egoistas. Si triunfaramos, la parte cul- chos casos. tivada sería otorgada como verdadera propiedad a sus actuales propietarios: el resto debe devolverse a los ocupantes que los han apro-

Yo afirmo la inviolabilidad de la propiedad cuyos principios robustecemos. Se debe consultar al pueblo, y el Presidente haría muy bien en provocar un plebiscito. Pueden haber otros medios de consulta y uno de ellos sería las nuevas elecciones. Los que votan en diciembre por nuestros diputados aceptarán nuestras ideas. Pido que se consigne mi nueva moción, que se rechace el dictamen y que se nombre nueva comisión. Con ello nada se pierde.

Para avanzar no hay más que un camino, y es sacrificar a algunos individuos. Si no es así, seguira en pie un conflicto armado que están manteniendo los que defienden la "teoría" individualista. Se está incubando el futuro derramamiento de sangre, pues los representantes no afrontan el problema. En Rusia hubo sangre porque no hubo previsión social. Los socialistas no tememos la fuerza, porque somos la fuerza. En cualquier momento deshacemos el capital si queremos.

Los ejércitos de la burguesía no sirven cuando las ideas están en los espíritus y los hombres quieren ir voluntarios al sacrificio. Los viejos romanos aceptaban el recurso de las armas para los despoja-El Ejecutivo no puede resolver dos. Nosotros presentamos a los ricos una tabla de salvación para que se salven; no nos falta la fuerza, pues está en nuestros punos y tratamos de evitar el conflicto y para eso ilustramos el criterio. Si hemos pasado tantas sesiones en esta discusión, hagamos una clara declaración, pero no salgamos por un portillo. Conviene que hagamos franca doctrina.

LA MOCION NUEVA

Los Tribunales de Justicia mantendrán sub-judice los actuales juicios sobre tierras, hasta que el Congreso se pronuncie. He aquí el texto de la nueva fórmula:

"El Congreso, etc.

Considerando:

Que debe consultarse directa-El R. Volio lee una nueva fór- mente a la Nación sobre la mejor mula sobre tierras. Base de ella es manera de resolver los conflictos

propietarios de tierras incultas y los labradores en ellos establecidos

Los Tribunales de Justicia mantendran sub-judice los litigios de propietarios de tierras incultas contra personas que se hayan establecido en las mismas, cultivándolas por su propia cuenta, pendientes de resolución, hasta tanto el Congreso no dicte la norma legal a que deben sujetarse en di-

J. Volio."

Ayer el Evangelio, hoy las ar-

Presbítero González.-El Padre Volio nos da ayer una nueva fórmula, tal vez para sentar nuevas contradicciones. Primero nos habló del Evangelio y ahora nos amenaza con las armas. El otro jueves dijo una cosa y ahora oimos otra. Me duele que no haya habido un diputado que termine con esta cues-

El Sr. Volio olvida el mandamiento sétimo "no hurtarás". Hay que respetar la propiedad.

Siempre habrá ricos. Veinte siglos de cristianismo no han podido vencer este problema. El-Diputado Volio cita la incíclica de León XIII pero calla mucho de sus doctrinas.

El señor Volio debiera predicar sus doctrinas, no en las plazas públicas sino en el púlpito. Pregunta al señor Volio: qué se ha sacado de las revoluciones. Largas reflexiones hizo sobre la Revolución Francesa. La libertad vino por la proclamación de los derechos del hombre patrocinados por la Iglesia Católica. El señor Volio apostató de su estado clerical.

Nosotros loo Curas, nos amamos mucho y para eso nos sacrificamos. El señor Volio nos comparó con los carpinteres. Nuestra misión la recibimos de Dios y así fué ungido» don Jorge. Un Sacerdote no es un carpintero. No cabe la comparación. El socialismo es un brote necesario. Yo soy socialista católico y detesto el socialismo de la espada. Años antes el señor Volio fué un sacerdote modelo. En sus años de buen sacerdote ha hecho más que con sus actuales prédicas bochincheras. Yo le he aconsejado al Padre Vòlio que deje es camino en el cual engaña al pueblo.

Volio.-No seguiré al Diputado González pero quiero que conste en el aeta que no he menospreciado la Iglesia Católica.

Yo he amparado el derecho de la propiedad. Los grandes ladrones nunca se confiesan y piensan al deformarse su conciencia que realmente son dueños de lo que se han apropiado. Cada cual pensará del Padre Volio lo que quiera. Yo no engaño a nadie y me encanta que me exhiban. No hay apostasía respecto a la fe cuando un sacerdote se retira de su ministerio. Yo no continuaré en estos asuntos. Yo no he apostatado. Conozco un sacerdote que se retiró en Horduras a sus fineas pero allá él y allá yo que arreglaré mis cuentas con tata Dios. El Sr. González debe acusarme si soy apóstata. Yo le he pedido que me juzgue. Contra mi no hay nada. No ha habido ni la censura porque he dejado de celebrar. No tendría más que llegar donde el Sr. Arzobispo y confesarme y seguir. No quiero hablar más de esto que me repugna. A nadie engaño. En todo ando con sinceridad y con franqueza. El Sr. González me advierte y me aconseja para que no llegue a la revolución. Quiere apartarme de los lobes. Pero eso lo sabía yo pues la revolución, como Saturno devora a sus hijos.

Repito la frase de aquel revolucionario francés que al ser conducido al cadalso gritó ¡Viva la Revolución!

Eran las 5.

Muestro Director de placemes



Hace hoy 4 anos que el Dr. Presbo. don Víctor Sanabria en la Capilla del Colegio Pio Latino Americano de Roma, en donde hizo sus estudios teológicos, de manos del Excelentísimo Mons. Cortesi, Nuncio Apostólico de Venezuela, recibió la ordenación sacerdotal.

El que escribe estas líneas tiene el grato recuerdo de haber asistido a esa ceremonia religiosa, la cual resultó sumamente conmovedora, tratandose de un joven costarricense, lejos de su Patria y de los suyos, tan solo rodeado por personas extranjeras, si bien centroamericanas unas y de Sur América otras.

Al día siguiente, 10 de Octubre, en la misma Capilla que es una

obra rica de escultura y de arte, nuestro nuevo sacerdote celebró su primera Misa, ante el concurso de sus amigos y colegiales latino-americanos.

Al recordar ese día de suma trascendencia para el virtuoso y culto Dr. Sanabria, sus compañeros de labores del "Correo Nacional", lo saluda cariñosamente expresándole todo el sentir de su admiración y simpatia.

Noticiero Social y Personal

ENFERMOS

La señora doña Susana de Lucke, esposa de don Herman Lucke, continua bastante enferma.

-Gravemente enfermo se haya don Eloy Vega, importante vecino del Barrio Bolivar.

-Un poco mejor de salud se encuentra doña María González de

Salas. -Don Cecilio Nieto se encuentra en vías de restablecimiente.

-Los miños Dina, Alfredo y Tonito Tosi se hayan delicados de salud.

VIAJEROS

-De Limón llegó anteayer el joven don Ricardo Rojas Vincenzi, redactor del "Diario de Costa Ri-

-Para el mismo puerto salió el Presbo. don Alfredo Hidalgo.

-Hoy llega de Limón don José Zeledón D.

-Don Juan Guido regresó a Puntarenas.

REGRESO DE CORONADO

Ya se encuentra en esta ciudad don Enrique Esquivel V. y doña Claudia Serrano de Esquivel, después de haber pasado una pequena temporada de bodas en Apaikán. Han fijado su residencia en su nueva casa situada 100 varas al Oeste del Parque Central.

MEJORADA

Ha mejorado ya doña Elena Zamora de Vaglio, quien sufrió una operación en la Clínica Hernández.

VIAJERCS DEL EXTERIOR

Hoy llegará a Limón, la Rev. Madre Paulina de Sión, de regreso de Francia, después de una ausencia de varios meses. Le presentamos atento saludo.

= A Limon llegaron hoy el Sr. Presbitero don Clodoveo Hidalgo en compañia del joven don Guillermo Ángulo. Reciban los ilustres viajeros nuestro cordial saludo.

-Regresarán al país las señoritas Carmen, María y Mercedes Pages, en compañía de don José Pagés.

LLEGADA DERICARDO CALVO

A bordo del vapor holandés llegó ayer al país el gran actor Ricardo Calvo, a quien presentamos nuestro muy atento saludo.

El accidente

DE AYER EN LOS YOSES

PEON ATROPELLADO POR UN AUTOMOVIL

Ayer a las doce horas en el sitio denominado "Los Yoses", el automóvil nº 42 arrolló al peón Adolfo Salas, que allí presta servicios en una cuadrilla municipal, que tiene como jefe al gendarme Juan Navarro Leiva, nº 98, de Montes de Oca.

El chófer del automóvil, al darse cuenta del dano causado, salió a escape, y ya se dió la orden de capturarlo para que responda de

El paciente fué trasladado a la Medicatura del Pueblo. Según el dictamen vertido tendrá que guardar cama unos ocho días.

Dicho dictamen dice que Salas presenta contusiones múltiples en los codos y en el muslo derecho.

El señor Salas es persona muy mayor, viudo y vecino de San

La cuadrilla de peones de que hablamos está reparando el camino.

De "La Gaceta"

Se revocó la resolución del Gobernador de Puntarenasen las diligencias de don Feliciano López para que se obligase a los señores Guerrero y Zeledón a abrir un camino. Se dejan a salvo los derechos civiles del señor López, si los tuviere, para que ventile su escrito en la via correspondiente.

-Publica el diario oficial una carta de don Alfredo Grazziani, en la cual le da las gracias al Presidente de la República y al Ministro de Fomento por la entrega de una suma de dinero a modo de ayuda, para la reposición del vestuario que le fué destrozado por unos coristas.

—Se insertan unas órdenes dando de plazo 30 días para la destrucción de hormigueros, bajo pena de aplicar 25 o 50 colones de multa, según el caso, a los que infrinjan tal disposición.

AL PUBLICO

Se hace saber que en la BOTICA VARGAS despachan los acreditados facultativo

Dr. Rafael Calderón Muñoz y Dr. Pedro Hurtado Peña Dr. Mariano Rodriguez

frente a la pulpería La Bicicleta", los cuales pueden ser llamados para visitas a domicilio al

TELEFONO 812

Semillas

Agente exclusivo de 17 casas de que cada una tiene una especialidad en diferentes clases de semillas de pastos, tanto en Europa como en los Estados Unidos, puedo proporcionar estas semillas a los precios más favorables y de la mejor clase si me hacen los pedidos con suficiente anticipación. Antes de comprar semillas consulte mis precios.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Van der Laat

Sección Deportiva a cargo de Albert de Porte

Deportes extranjeros

El Washington vence al campeón de la Liga Nacional.

En un estrujamiento producido por la enorme masa de fanáticos, púdose presenciar el grandioso encuentro entre los teams Washington y Pitsburg, el 7 de los corrientes, obteniendo el campeotato el primero, entre los team nacionales.

Con este encuentro se inauguró la gran serie de juegos que decidirá el campeonato mundial.

Jugó de pitcher del Washington el veterano Johnson, quien de los 43 años de edad que tiene, ha dedicado 16 a jugar con ese team. Como pitcher del Pitsburg, jugó Kremer, otro aventajado jugador.

Pocos encuentros han resultado tan renidos como este, que mereció por más de una vez los nutridos aplausos de los miles de espectadores que lo presenciaron.

El juego terminó con la derrota del Pitsburg, por 4 carreras con-

La derrota fué sensacional, por tratarse del campeón nacional.

Nota.—Día a día seguiremos informando a nuestros lectores de la marcha de esta gran serie mundial y cuya información agradecemos anuestro estimable amigo Mr. Oscar Sittenfield, quien nos suministra las noticiales que por cable él recibe.

DEPCRTES NACIONALES AL DIA

Manuel Rodriguez y Gastón Mificos porteros, aun cuando este último hace algún tiempo no lo veo actuar en su verdadero puesto, pues ha estado jugando de delantero, que dicho sea de paso lo ha estado haciendo bien; el primero es fuerte, sereno, malicioso y posee amplios conocimientos de su puesto; el segundo tiene las mismas cualidades del primero, y aún más, es más fuerte y más ágil, pero en cambio carece de seriedad en el campo, que es casualmente lo que lo hace perder; pero a mi modo de entender es tan bueno el uno como el otro; sí me gustaria ver a Michaud jugar con la seriedad con que lo sabe hacer Manolo, pues seguro estoy nos daría a conocer las grandes aptitudes que tiene para desempeñar ese puesto y que muchos ignoramos.

José A. Font.—De éste no puedo emitir opinión, pues hace algún tiempo que no lo veo jugar.

Abel Gutiérrez, Zaguero.-Fuerte, seguro, sereno y malicioso, sí un poco lerdo y gusta de jugar la bola, que si es criticable en un delantero, con mucha más razón en un zaguero, pues no solamente afea su juego, sino que pone en eminente peligro la casa que defiende, pero no por eso dejo de creer que es bastante bueno. Ojalá se le quite esa mala costumbre.

General Jiménez, Zaguero.— Rápido, fuerte, le falta malicia y seguridad; lo he visto actuar bastante bien en unas ocasiones y mal en otras, es decir, no tiene un juego parejo. Si promete ser un

magnifico zaguero. Beto Arguedas, Zaguero. - Fuerte, seguro, malicioso y conoce bastante su puesto, un poco lerdo; éste con Abel Gutiérrez harian una magnifica pareja de zagueros siem-

pre que con anticipación se entrenen juntos.

dor que no sé explicar el concepto tin Salas M., don Néstor Ramirez que de su juego tengo, pero sí y don Juan F. Stahl: más bien creo que es una especie de cañón mal manejado, pues si un artillero toma las medidas necesarias para efectuar un disparo, este medio derecho no toma medida alguna al rechazar una bola, pues le da a lo que la pierna le alcance, sin tomar en cuenta que tiene compañeros y que el campo mide solamente ciento diez yardas ras y terminará a la una de la de largo por noventa de ancho a lo sumo, y que si la bola sale de él está fuera de juego. Creo que con bastante entrenamiento y mi-

diendo un poco la fuerza de su poderosa pierna, podría figurar entre los mejores medios derechos. Ni tanto que queme el santo ni tanto que no lo alambre. Suponemos que nuestra franqueza le apro-

Daniel Gallegos, Medio Izquierdo.-Rápido, malicioso, seguro con la pierna izquierda, pero con la derecha está un poco flojo; lo ví actuar contra los cubanos y desempeñó su papel como muy pocos lo supieron hacer. Lo distingue su sociabilidad exquisita.

Eladio Rosabal, Medio Centro. -El coco de los cubanos y el coco de los costarricenses. Creo que con ésto basta.

Salvador Tabasch, (a) Papas. Delantero extremo derecho.-Fuerte, seguro, centra bastante bien, es malicioso, pero sí debe practicar algo más, pues ha estado haciendo malos juegos.

Ricardo Bermudez, (a) Poeta. Medio Centro. - Seguro, malicioso y cuando está para jugar, sus pases son matemáticos, pero es muy lerdo y ya está un poco cansado; parece que jugara por compromiso.

Claudio Arguedas, Delantero Medio Centro. - Rápido, malicioso, seguro, reparte bastante juego, pero si de vez en cuando le gusta jugar

Pedro Quirce, Delantero Medio chaud, Porteros. - Son 'dos magní- Izquierdo. - De mucha malicia, fuerte, seguro, es un peón del equipo, juega para su club y no para el público ignorante. Este sabe no solamente manejar los pies sino que también, con admirable maestria,

Braulio Morales, Delantero Medio Izquierdo. - Rápido, seguro, pasa, puntea, y cabecea bien.

Rafael A. Madrigal, Delantero Centro.=Rapido, seguro, fuerte, incansable, es el travieso tico, pero le gusta lucirse solo y es un poco brusco en el juego.

Juan Goban. - Este está jugando actualmente como delantero medio derecho, no lo hace mal, pues tiene facultades para desempeñar bien su cometido, pero juega mejor de medio derecho; eso a mi escaso modo de entender, es su puesto.

Guillermo Pérez, Delantero medio derecho. - Fuerte, rápido, seguro, pero juega mucho la bola y es un poco brusco.

Ignacio Mora, Delantero extremo derecho.-Fuerte, malicioso, centra bien pero le falta todavía para ser igual a Tabasch, además es un poco lerdo.

Juan Fonseca, Extremo delantero izquierdo. - Este es el mejor delantero izquierdo con que cuenta Costa Rica.

Si bien es cierto que el equipo «nacional está compuesto, en su mayoria por la crema de los futbolistas ticos, también es cierto que si no se entrenan juntos, pierden hasta con el Ricaurte.

Deportista Imparcial

N. de la R.-Con mucho gusto hemos acogido estos juicios que consideramos imparciales. Nuestro nuevo colaborador nos ha ofrecido sucesivos juicios sobre los deportes.

San José Basé Ball Club

Programa de la fiesta en conmemoración del campeonato que este club ha obtenido y en honor a los vencedores de los concursos del Lorenzo Arias. - Este es un juga- CORREO NACIONAL don Agus-

> 1.º Palabras de nuestro redactor deportivo.

2.º Entrega de certificados a los

vencedores de nuestros concursos. 3.º Palabras de don Agustín Sa-

4.º Palabras de don Juan F. Stahl. 5." Baile.

El acto principiará a las 20 ho- felicitamos. mañana, bajo la amenización de una selecta orquesta.

Las entradas son estrictamente personales e intramisibles.

Un asalto en el barrio de Amón

Ayer se cometió un hecho que merece toda censura, en perjuicio de Isolina Cordero Zuñiga, vecina del barrio de Amón. Al domicilio de dicha joven se introdujo furtivamente un sujeto de apellido Sánchez, el cual intentó cometer las peores villanías, A las voces de auxilio de la víctima. acudió don José María Jiménez, llegando a tiempo de reducir por la fuerza al ofensor.

El asunto ha pasado a la Agencia de Policia para su debido esclarecimiento.

Débiles - Convalescientes--Ancianos

tomad

El Gran Vino

DE VENTA

en "El Aguila de Oro" Pujol Hnos.

Van a ser suprimidas las clases de telegrafía

Entre los alumnos que concurren a la clase de telegrafía en el Liceo corrió ayer la noticia, que suponemos fidedigna, de que van a ser suprimidas dichas clases, entendemos que por razones económicas. Ya se han tomado algunas disposiciones con el fin dicho. Acaban de concluir los exámenes de esa asignatura.

Las personas que asisten a esas clases son en su mayoría mujeres. El propósito del subdirector del ramo era sustituir a los varones con señoras o scneritas, pues resulta el trabajo de éstas más eficiente y más regular, debido a las condiciones sociales del sexo femenino, son apegadas a sus quehaceres.

Dr. Herdocia MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA DE 10 A 11,20 Y DE 2 A 4 Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Triunfa la energia de un funcionario

Ya hemos visto las nuevas bancas del Parque Central que están al servicio público. Nos dirán que es un esfuerzo pequeño, pero si muy útil para el público, pues la capacidad de los asientos de cemento es muy limitada.

Tocando a todas las puertas, pero sin abandonar su idea, el Gobernador pudo realizar esta obra de comodidad para el público, por lo que lo

La reconstrucción de las bancas se hizo a última hora mediante la Secretaria de Seguridad.

Empréstito para Montes de Oca

Se entubará la cañería

Cuarenta y ocho mil coiones para las obras

Al fin se está poniendo actividad en la cañería de San Pedro de Montes de Oca Pensábase esperar la tramitación de la nueva ley de cañerías, pero el asunto va para largo.

Por eso el Municipio ha decidido hacer un esfuerzo sobrehumano, pues sus rentas no son muchas, y promover la salubridad de la pintoresca villa tan buscada por su excelente situación y por la benignidad de su clima

La obra es dificil, pues comprende varios kilómetros de entubamiento que ha de hacerse en tubos de barro galvanizado posiblemente de dos pulgadas El manantial surtidor està en el Pizote, pero como el agua corre por un cauce de tierra; y de tierra muy suave por su abundancia en humus, se produce grandes lavados. Cae el agua en un barranco enorme que cada vez que hay lluvias torrenciales y crecientes, se ahonda

Por esoe! juez de aguas de acuerdo con el jese político cierra la comunicación de agua para continuarla después de la lluvia.

Una comisión de munícipes visitó ya el Sr. Gobernador, quien pondrá al servicio de esta obra toda su voluutad y su acostumbrada energía.

Se quiere por ahora atestar todo el dinero necesario y pedir la tubería a Inglaterra y hacer el trabajo en

Si el plan se efectúa, los vecinos de San Pedro tendrán agua limpia.

Existiendo allí tanto agricultor pudiente, fácil sería que entre ellos se suscribiera el capital necesario.

Los Sres .: Dent, Montealegre, Muñoz y los demás podrían suscribir bonos y cobrar un interés módico hasta el 10% por ejemplo y ayuden al Municipio.

El Sr. Gobernador autorizado ya por el Municipio, oye desde ahora propuestas para el dinero que se aproxima a 48.000 colones, según presupuesto.

Deseamos que triunfe la iniciativa y de que se realice el plan de un futuro buen acueducto que sanee la población.

Función a beneficio de la Escuela Núm. 6 en el Teatro Moderno

Esta noche hay que asistir al Teatro Moderno a ver la interesante película: La niña de los cinco dollars que generosamente obsequia el empresario señor Guirton en beneficio de la Escuela de Niñas N.º 6, que dirige la educacionista señorita Fidelina Brenes Castro. La entrada general vale cincuenta céntimos.

El Presidente se vió obligado a suprimir las audiencias

Hemos estado dando cuenta de las conferencias que se verifican en la Casa Presidencial y a las que existe el Ingeniero Sprun, el Ingeniero del Ferrocarril al Pacifico, el Director de Obras Públicas y don José Cabezas. Se está tratando del asunto muelle de Puntarenas y del puente que deberá ser colocado sobre el río Barranca. Han sido tan dilatadas esas reuniones, que ayer y anteayer se vió el Presidente en el caso de suprimir las audiencias, Por la razón dicha no pudo ser recibida una comisión de vecinos de Cinco Esquinas.



precios bajos.

precio de ocasión.

pescado.

CATRES Americanos grandes y pe-

queños. Felpudos Mangueras alambradas

codos, nidles, varios tamaños y gruesos

MATERIAL DE CANERIA, Tubos

Maletas para viaje, varios tamaños

ALUMINIO, variedad de articulos-

o'las, calderos, baños María, juegos para

niños, trastos propios para asar pollos o

COCINAS para leña tres tamaños,

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas, roca y ladrillo. ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y

galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de fertetería. Escobas para patio, cuchillos

machetes y palas. CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado

varios modelos, cocinas de hierro para leña, davoratorio nodoros, que alto y tan bajo. Muebles de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine



MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS, americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. TARROS, para leche de 40 litros, H erro

enlosado, Fiambreros. ABARROTES en general, Material de ba

rro Belga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabri

cación de fideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

> Casa establecida en 1893 TELEFONO Nº II Rivera & Cia.

Contestación del Sr. Gobernador a los Regidores Municipales

Octubre 7 de 1925

Dr. don Alejandro Vargas Araya Presidente Municipal, y Compañeros.

Me refiero a su nota de fecha 3 de este mes en la que se sirve hacerme algunas preguntas, que enseguida trato de contestarle:

1ª En la gestión municipal nuestra ha encontrado Ud, falta de honradez en los procedimientos?

Los hombres siempre miran con recelo a [quienes les están sirviendo, y más, cuando el servicio es gratuito. El cargo edificio de Uds.-como todo cargo público-apareja la amargura de la incomprensión a veces, a veces de la sospecha de los recelosos. Pero, todo eso no vive; lo que vive es la obra creada, el esfuerzo realizado, y aún vive también de lo que quiso hacerse. Yo, fracamente, no hallo motivo para la primera pregunta.

Si no hubieran sido honrados los procedimientos, seguramente, en mi calidad de Gobernador de esta Provincia, habría dado cuenta de esa irregularidad, en la forma decidida y clara como siempre hago mis cosas.

2ª Cómo juzga Ud la labor de la actual Corporación Municipal, y cómo la buena voluntad de servir a la Comunidad de los cuatro Regidores que suscriben, unicos que han cumplido con el cargo conferido por el pueblo a sus representantes locales?

La buena voluntad de Uds. para servir, es manifiesta; bien que en ocasiones se ha perdido tiempo en discusiones personales y así, se han hecho daño todos. Mas, resuelta esa dificultad en la forma que todos sabemos, le consta al Gobernador que los cuatro señores Regidores, trabajan con el anhelo de servir.

3ª Cree Ud, que no han sido dignos representantes de la Comunidad los suscritos?

Alguna vez anoté esto: los hombres difieren en cuanto se trata de una opinión, pues la diferencia entre ellos radica en la manera de asociar las ideas. Hoy tiene su oportunidad la nota, con motivo de su tercera pregunta. Un hombre es siempre digno representante de sus representados, por la razón directa del mandato que le dan. Si unos votaron pa-

ra Presidente de la República o para Munícipe por determinada persona, fué precisamente porque creyéronle digno para el cargo. Solo no lo sería, caso de que cayera en indignidad en el ejercicio de sus funciones. Dicho está desde luego que los cuatro senores Regidores que suscriben esa nota, son digno exponente de la Comunidad que los nombró.

4ª ¿ Cree Ud que no hemos cumplido con la misión que nos impone nuestro cargo?

Yo sí creo que han cumplido bien' Lo que pasa es que siempre exigen más de uno los que están fuera

Sería imposible obtener uniformidad de pareceres acerca de la labor de un hombre, así sea el tan alto y tan justo como nuestro Presidente Jiménez, o se trate de un Cuerpo Colegiado, así sea la muy Honorable Corte de Justicia. Pues no arremeten también contra ellos?

Ustedes deben estar seguros de haber cumplido la misión que les impusieron sus comitentes.

5ª Cree Ud que no es meritoria la labor de la Municipalidad que ha necesitado del constante empeño de los únicos cuatro miembros que asisten para resolver todos los problemas que a un Municipio como el de San José se le presentan?

Meritoria a todas luces, cuanto más que son muchos los tropiezos que hay para el trabajo eficiente.

Refiriéndome a las Comisiones Técnicas, me parece que tienen razón los señores Regidores: En las muy expertas manos de ellas están casi todos los asuntos de servicio municipal y no podría ir nadie contra Uds. pidiéndoles ejecución de sobra que están bajo el control de aquellas. Estoy seguro que nadie lo hará, y más bien vendrán elogios y aplausos para todos, pues que pronto se arreglará el problema de pavimentación y de cañería, en lo que están muy empeñados los señores miembros de las Comisiones.

Creo haber complacido los deseos de Uds; y repitiendo a los señores Regidores mi adhesión y mi simpatía, soy un atento y seguro servidor,

> (f) ROGELIO SOTELA Gobernador.

Se presentará un informe sobre el nuevo edificio para mercado de carnes

Ha estudiado ya la Comisión de Sanidad el punto de abrir el nuevo mercado especial para carnes que construyen los señores Cañas y Cia,

Los capitalistas han invertido muchos miles de colones en hacer un edificio moderno con buenos compartimientos.

Para investigar las condiciones sanitarias se ha dispuesto recibir un intorme de los trabajos hechos, labor que muy pronto presentará el Doctor Pupo, a quien se encargará de ello.

Los propietarios del Mercado con sus actuales despachos de carnes, están pendientes de la resolución futura que se dé a esta campaña de higienizar los despachos.

Relojería Suiza

->----

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre TODA CLASE de REGALOS Precios los más bajos de plaza Composiciones de Relojes. Trabajos de Platería TODO GARANTIZADO FRENTE ROBET HNOS.

Faltan fondos a la Comisión de Sanidad

La crisis comercial ha llevado algunos comerciantes del mercado al atraso de sus nóminas de alquileres. Los malos negocios de esta época han impedido el pago puntual, pero con ello es claro que sufre la Comisión de Sanidad.

Por eso se pidió al Administrador que remitiera una lista de los morosos, lista que ya fue elevada al conocimiento de la Comisión.

Hay un artículo del servicio de Hacienda Municipal que ordena el cierre de los negocios que no pagan sus patentes al día, y posiblemente se ponga en vigor para que todos los inquilinos paguen puntualmente en los primeros 15 días de cada mes.

Está. Ud con TRANCAZO? siente Ud. síntomas? pida en la BOTICA VARGAS las famosas OBLEAS contra esta enfermedad que está ahora de moda. SON INFALIBLES

De la vida periodística Crispin

Próximamente aparecerá el número de la revista «Crispín» correspondiente al mes que cursa. Trae muchas ilustraciones y material variado.

Bohemia

La revista humorística que lleva este nombre aún está siendo esperada por haberse anunciado su reaparición, pero según dice su antiguo director don Noé Solano, no volverá a aparecer.

El Estudiante

En la semana próxima saldrá el primer número de la revista escolar semanal que llevará este nombre y que se venderá a quince céntimos el número suelto

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapiceros. "Correo Nacional"

El anglicanismo actual

Los modernistas

El partido que aumenta cada día más en la Iglesia anglicana y que por lo tanto llama más la atención es el de los modernistas, al que pertenecen gran número de obispos. Entre los obispos que ejercen el ministerio en territorio inglés, solo uno hay que profesa «ia Declaración de fe».

Es el partido dominante por el número, el de los modernistas, Algunos prelados ingleses no creen en el nacimiento de una Virgen, en la resurrección corporal y en otros milagros de Cristo. Muchos clérigos niegan el dogma fundamental de la divinidad de Cristo. El jefe de los modernistas, es uno de los principales profesores de la Universidad de Oxford, donde se educa el clero.

ordinario de preces, y se limitan a recitar el Credo, y si se adhieren a los 39 artículos, lo hacen con una reserva mental . . . sobre los milagros y la divinidad de Cristo . . . El Obispo modernista de Birmingham, Dr. Barnes, no reconoce un poder sacerdotal exclusivo de los sacerdotes.

Por las declaraciones de algunos obispos coloniales, se ve que el modernismo está a punto de absorver el anglocatolicismo, y el influjo del modernismo se deja sentir cada vez más, por medio de la divulgación de libros, pues la mayor parte de las obras teológicas escritas en los últimos años, tienen autores francamente moder-

El Presidente de Consejo de Ministros designa los obispos de la Iglesia anglicana, v asi se dió el caso curioso, de que Lloyd George y Mac Donal, aquél baptista y este presbiteriano, designaran cierto número de obispos que habían de ejercer el ministerio en territorio inglés.

Reina la indisciplina entre los anglocatólicos; niegan abiertamente la autoridad de los obispos, a menudo le niegan obediencia o lo declaran, «hereje». Cuando se trata de la remoción de un Vicario el proceso es muy difícil y costoso. Así como los modernistas pueden pre-

dicar contra el Credo, los anglocatólicos se toman la libertad de proclamar las verdades católicas, de usar el ritual romano, ordenar procesiones con el Santísimo Sacramento contra la voluntad de los obispos, y a los que son perseguidos por estas innovaciones se les da el título de mártires.

He aquí, pues, el estado actual de la Iglesia anglicana. Tres partidos opuestos entre sí pertenecen a la Iglesia establecida por la ley. No es fácil predecir cuál será el fin de esta crisis, pero todo deja creer que seguirá la "imcomprensibilidad", y no se excluirá a los anglocatólicos ni se excomulgará a los modernistas. Algunos anglocatólicos se inclinan según parece, a la separación colectiva, si los mo-Celebran el culto según el libro dernistas o evangélicos admiten a los no conformistas con la Iglesia anglicana. Las diligencias que se hicieron para llegar a esta unión fracasaron contra la reordenación de los pastores no conformistas, los cuales sin haber sido ordenados jamás de Obispos o alguno, están no obstante convencidos de la validez de su ministerio.

> Cuanto a la reunión con Roma, el Rev. Vilfredo Knox, uno de los jefes de los anglocatólicos, decía lo signiente:

"Para nosotros, los anglocatólicos, la reunión de la cristiandad significa ante todas las cosas, la reunión de la Iglesia de nuestro reino, con el resto de la Iglesia Católica de Occidente, a fin de destruir el mal causado por la Reforma. En el rápido crecimiento del catolicismo en la Iglesia anglicana descubrimos la esperanza del restablecimiento de la unión con la Santa Sede".

Una conversión colectiva de los anglocatólicos tiene poca probabilidad; al contrario, puede esperarse con la gracia de Dios para una fecha próxima el rápido acrecentamiento de las conversiones individuales en este partido. De él proceden la mayor parte de los. . . . 105,358 convertidos a la Iglesia Católica en el último decenio. Dios abra los ojos de los anglicanos.

Cintas de seda lavables PARA

Ropa interior

RECIBIO

ROBERT

FARMACIA GRILLO

Servicio Médico-Farmacéutico

DR. R. MORENO CAÑAS DR. ROBERTO CHACÓN DR. RAFAEL A. GRILLO LIC. MANUEL J. GRILLO H. EXPERTO DESPACHO DE RECETAS

Nuestras especialidades no tienen rival en el mercado farmacéutico

Consecuentes en la norma de conducta de esta Farmacia, de no sacrificar la calidad a fines puramente económicos, nos hemos apartado de establecer los precios irrisorios a que se venden varias especialidades nacionales, que por este solo hecho dan lugar a sospecha de si en su preparación no ha habido la debida escrupulosidad.

GRILLO HERMANOS

QUÍMICOS-FARMACEUTICOS

50 varas al Norte de la Botica Oriental

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a 🛭 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a @ 28.00 caja de 12 litros y @ 31.00 de 24 medios litros.

La Fiesta Patronal de Escasú

la capital y pueblos vecinos con- que fructificará a su tiempo. tribuyó a darle realce, y esto unido al orden que reinó y al éxito de todos los números del programa, han hecho que esta fiesta se haya destacado entre todas las celebradas de muchos años acá.

recepción de las imágenes y vecinos de los distritos adyacentes, en medio de atronadoras bombetas, repiques de campanas y alegres sones de la banda, resultó hermo-

El domingo 27 en la noche harosario que fué rezado por el Padre Zavaleta y oficiado por nuestra filarmonia. La concurrencia fué numerosa y obsequiada fina y espléndidamente por el Mantenedor Sr. Zuñiga, a quien felicitamos.

por elementos de la localidad y tanto la orquesta como las voces estuvieron a la altura. El sermón del Padre Ricardo Zúñiga, conceptuoso y vibrante.

entre bombetas, cohetones y ca- mano, Melenditos. cliflines. Varios de los juegos aplausos. Va el nuestro muy caluroso para los señores Chaverri.

El día 29 pasó como una ilusión, alegremente, rapidamente, como pasan los días de gozo intenso. A las 5 horas las bombetas y la banda con sus alegres dianas nos hicieron dejar las sabanas y levantarnos a gozar de las delicias de un hermoso amanecer.

saluda al Excmo. Sr. Arzobispo» «Ecce sacerdos magnus».

nos San Miguel, San Antonio y antoja que así como las tres imágenes salen juntas a recibir el homenaje de los feligreses, así los tres distritos deben marchar siempre unidos fraternalmente, cariñosamente, que sólo por medio de la unión es posible el progreso.

españolas de Miró y en ella tomaron parte el maestro Campabadad como organista, Delia Campos, Cano, Claudio Brenes, orquesta de la localidad formada así: Monge, Meléndez y López, violines; Fuentes, flauta; Jiménez, clarinete; Chaves, cornetin; Castro, trombon; Bermudez, contrabajo, bajo la batuta del maestro Herrera. Hermosisima misa cuyas armonías elevan el espíritu hasta Dios. Qué vamos a decir del sermón de Mgr. Castro, cuando de sobra es conocido como uno de los principes de la oratoria sagrada? Su sermón tuvo por tema la lu-

Hacía muchos años que no pre- cha eterna entre el bien y el mal, senciábamos una fiesta patronal tan y los medios de que la humanidad rumbosa como la que acaba de dispone para vencer en esa lucha. En estilo llano pero saturado de La visita del Exemo. Sr. Arzo- honda filosofía desarrolló su tema bispo, Vicario General, Secretario de una manera magistral, llevando de Educación, Canónigos, gran nú- al ánimo de sus oyentes el conmero de Sacerdotes y gentes de vencimiento, que es semilla regada

Cura en nombre del pueblo al Exemo. Sr. Arzobispo, Secretario de Educación, Vicario, médico del pueblo y demás concurrentes, no decimos nada más que las bodas La vispera. La ceremonia de la de Camacho y las fiestas de Lúculo resultaban modestísimos ágapes a la par de ésta donde, a las viandas sabrosas y artísticamente presentadas y los vinos generosos, se unían la cordialidad, el chiste fino y el buen humor. Nuestros parabienes al Sr. Escorriola que ha bia sido festejado San Rafael con resultado nuestro Carlos Ventura un solemne rosario en casa del por sus conocimientos vastísimos mayordomo don Miguel Zúñiga, en materia de darle gusto al tirano Gaster.

A continuación fué el desafío entre los clubs California y Liga Deportiva, dedicado al estimable Médico del Pueblo Dr. Brenes, quien dicho sea de paso, se ha captado El rosario del 28 fué oficiado las simpatías generales por su competencia y por la afabilidad y atenciones que gasta en su trato social y profesional.

Mientras nuestros atletas se disputabon una valiosa bola que el Parrafo especial merecen los jue- festejado obsequiaba a los vencegos de pólvora que se salieron de dores, llamativos aerostatos de palo vulgar para presentar un trabajo pel handían los aires e iban a perartístico, pues el arte cabe hasta derse en las nubes. Venga acá esa

No faltó la popular mascarada presentados merecieron entusiastas con su imprescindible cuijen, número que estuvo a cargo de los señores Vargas y Araya. En la noche, gozosisimas vistas cinematográficas hicieron las delicias de la concurrencia.

A cerrar con broche de oro la fiesta patronal, vino el baile social que duró hasta las 4 h. del 30. Concurrencia numerosisima, orden, alegria sana, orquesta magnifica La recepción al Excmo. Sr. Ar- integrada por elementos del lugar, zobispo estuvo muy cordial, y en a la cual se agregó un pistonista el trayecto que recorrió vimos ar- capitolino de muy buen humor que tisticos arcos con leyendas: «Escusú estuvo imitando con su pito gatos, gansos, ceos y hasta malesanird antidiluvianos. Fué la nota cómica La procesión con los tres patro- del baile. Fué electa reiná la señorita Hilma Vega, y damas de San Rafael es simbólica y se nos honor, doña Ofelia de Masis, senoritas Anita Gutiérrez y Arabela

Por no incurrir en omisiones no damos la lista de los presentes a esta fiesta en que presidió la cultura más exquisita y por cuyo éxito felicitamos al comité organiza-Fué ejecutada una de las misas dor formado por los señores Masís, Vargas y Araya.

Para terminar, reciban nuestros calurosos aplausos en primer lugar el Sr. Cura Presbo. Zavaleta, alma mâter de la fiesta, que con el magnífico resultado del turno y éxito de esta fiesta, ha recibido una manifestación espontánea y definitiva de la simpatia y cariño de este pueblo, el Sr. Jefe Político y autoridades por el orden que reinó, el comité organizador y la banda de Heredia que dió muestras de su bueno voluntad, disciplina y competencia.

Cronista ad-hoc.

CONTINUA

EL OBSERVATO-RIO REGISTRANDO MUCHOS TEMBLORES

Temblores de poca intensidad han continuado registrándose en esta capital. Esos seismos han sido de I y II intensidad, muchos de duración y dirección inapreciable. Del banquete ofrecido por el Sr. Los más fuertes han sido oscilatorios, y por los datos que del resto del país se reciben, por el lado de la Zona Atlántica la calma es completa. La Zona del Pacifico continúa siendo la afectada, y en Orotina ha habido alguna alarma.

En muchos domicilios han instalado seismógrafos provisionales.

Nuevo Secretario de la Comandancia de Heredia

Habiendo pasado a otras funciones el Sr. don Alberto Bolaños Secretario de la Comandancia de Plaza de Heredia, ha sido nombrado para sustituirlo en el cargo dicho, el señor don Jorge Ortiz Fonseca a quien se le dió de alta en el servicio activo de las armas y se le asimiló a Capitán.

NOTAS CORTAS

Fué pasado a la Agencia de Policía el carretonero Víctor M. Herrera, quien hirió a la bestia que tiraba de su vehículo, por cuanto ésta cayó abrumada por la carga.

En la calle 7.ª, entre avenidas 10 y 12, existe una zanja que atraviesa la calle, y mide un metro de profundidad, ofreciendo peligro al público.

Dejó de existir María Sequeira, de 39 años, soltera. Nuestra condolencia a sus deudos.

Fué recogida en la calle, demente, la joven Luisa Aguilar Guerrero, oriunda de Piedades, de Santa Ana.

Estuvieron apagados anoche los focos de la Plaza "González Víquez", y también se apagaron los del barrio "Luján", avenida 11 y calle 23, calle 13 y avenida 6ª, y avenida 14 y calle central, avenidas 22 y 20, calle 7ª entre avenidas 16 y 18. Igual cosa pasó en Aranjuez y en el Bajo de Traube. -Está para llegar procedente del Sur el vapor "Corinto".

-Circula el Manifiesto del Dr. Juan J. Rodríguez, quien se lanza candidato a diputado.

Falleció la joven Dolores Vargas Marin a la edad de 16 años. Nues tro pésame a sus deudos.

Ingresó al Hospital herido en unpie, el Sr. Jenaro Valencia, de 70 años, oriundo de Nicaragua.

Murió don Juan Sancho Ramirez, a la edad de 23 años. Nuestra condolencia a sus familiares,

En esta semana se darán a la imprenta los nuevos programas de enseñanza primaria que entrarán en vigencia el año entrante.

El Licdo, don Raul Sanabria garantizó las responsabilidades en que pudiera incurrir como notario con la fianza | solidaria de don Feliciano Quiros Ponce.

Rechazo de Blásquez de Pedro

A bordo del vapor holandés llegó a Puerto Limón el andariego escritor Blásquez de Pedro, quien ha vivido en Panamá mucho tiempo y ha viajado por todo Sud América. Es hombre de ideas socialistas. Se sabe que fué rechazado en el puerto por las autoridades.

VENTAS A PLAZOS.

con inmensas facilidades de pago,

De las afamadas cámaras fotográficas Marca "GOERZ"

Series: "SPORTMEN" y "ROLL TENGOR"

Cuando hace apenas unos pocos meses se inició el negocio de ventas a plazos de las cámaras fotográficas que la casa Gómez Miralles importa directamente de la acreditada Marca «Goerz», pareció casi imposible pensar en obtener un núcleo de aficionados suficientemente grande, que amigos del arte fotográfico, no tuvieran su correspondiente camara.

Las constantes solicitudes de personas que desean obtenerlas a pagos semanales y la devoción que hoy se tiene por todo lo que es «Sport», hace a la casa Gómez Miralles ofrecer a la suscripción popular dos series nuevas, que en igualdad de condiciones con las ya existentes, llenen las necesidades actuales y que el negocio en general demanda,

Los recuerdos de días alegres, pasados en el campo y los interesantes juegos de sport pueden guardarse sin mayor esfuerzo y sin gran desembolso, con sólo tener el cuidado de llevar siempre consigo una camara fotografica.

Cada paisaje agradable, cada rincón del suelo nacional que algún interés ofrece y que llega en la película à poder ser admirado por los que antes desconocían esa belleza natural de la República, constituye un adelanto, un descubrimiento, que viene a ser un granito de arena coloçado en el inmenso edificio de la Geogratia Nacional de Costa Rica.

Los profesores de primeras letras, así como los universitarios, son los llamados a hacer comprender a los jóvenes la forma fácil y práctica en que pueden contribuir en asocio de las otras personas laboriosas a dar a conocer su Patria y mostrar ante propios y extraños, los mil encantos que ofrece la República.

Por otro lado: las industrias, las manufacturas, los centros de progreso y de producción al ser fotografiados, sirven de propaganda para nuevas industrias, para probables, posibles negocios que interesan a los que por medio de las fotografías llegan a conocer lo que hasta entonces

ignoraban: la riqueza nacional que ventaja alcanzada, deberá pagar en estaba oculta.

El trabajo y el placer de los que al campo salen con su cámara fotográfica, al mismo tiempo que ofrece un sano y agradable entretenimiento a quienes lo hacen, proporciona un estudio de provecho para otros y sirve finalmente de «réclame» a otros tantos en cuyo beneficio la fotografía es una verdadera propaganda, que redunda en provecho de todos en

Por las consideraciones que anteceden, se ofrecen a la suscripción popular las dos series indicadas de acuerdo con las condiciones siguien-

SERIE: SPORTMEN Modelo del catálago general Nº1

I -100 socios, que cotizarán con cincuenta centimos oro americano, por semana y por espacio de cuarenta semanas consecutivas

2. - Cada semana se cancelará un crédito y al favorecido en ella se le entregará la cámara fotográfica correspondiente, número uno del catálago general.

3 - Puede tomar en vez de la cámara que le corresponde, otra de mas vaior, pagando el excedente de precios entre una y otra; o bien tomar de menos valor, recibiendo el 80% de la diferencia de precios en mercaderias.

4 -Los sesenta socios no favorecidos durante las cuarenta amortizaciones, recibirán ai conciufrse las mismas, su camara lotografica del modelo antes citado

5.—Los pagos deben hacerse en la tienda de Gomez Miralles, quien no tendra servicio de cobradores.

6-El no pago de dos cuotas consecutivas, da derecho a la casa Gomez Miralles para cancelar los derechos anteriores, quedando la acción a beneficio de la casa, sin lugar a reclamo alguno por parte del que se ha atrasado y sin lugar tampoco a devoluciones de dinero

7.- Caso de salir favorecido un crédito con retardo en el page, de una cuota, para poder obtener la

calidad de multa, cuatro cuotas en vez de la que ha dejado de pagar.

8 -Es entendido que quien suscribe una acción, conoce y ha aceptado todas las condiciones antes estipuladas

SERIE: ROLL TENGOR

Las condiciones generales son las mismas de la serie anterior, salvoen cuanto se refiere al precio de amortización semanal, que en vez de medio dólar es un dólar, moneda de los Estados Unidos de América, y que el modelo de cámara que se ofrece es el número 788 del Catálago General.

DIEZ Y SEIS CAMARAS FOTO-GRÁFICAS DE OBSEQUIO OCHO EN CADA SERIE

Condiciones Especiales

A los favorecidos en las amortizaciones nómeros: 5, 10, 15, 20, 25, 30, 35. y 40 de cada serie se lese ntregará la cámara que han obtenido y se les devolverá el dinero que hayan pagado, siempre que sus cuotas estén canceladas por anticipado; de lo contrario no obtendrán devolución de dinero y tendrán que sujetarse a lo dicho en general y en selación con los retardos de pago.

Se atienden solicitudes de provins cias, bajo las mismas condicioneestipulantes

Teléfono 49 Apartado de Correo 919

En nuestro taller, situado en la Avenida Central, 50 varas al Oeste del Teatro América, le demostraremos a Ud. hasta qué punto ha llegado a simplificarse la fotografía y cómo un niño de siete años puede rer, con una de nuestras cámaras. un competente fotógrafo.

Oportunamente se avisará la fecha de la primera adjudicación de las series de créditos que aquí se ofrecen. No pierda esta ocasión única de obtener una buena cámara con comodidades de pago.

TALLER FOTOGRAFICO DE MANUEL GOMEZ MIRALLES

San José de Costa Rica.

Fábrica de Oxígeno

Situada detrás de la Iglesia La Merced

Se hace saber al público que en lo sucesivo este servicio se hará solamente al contado; también se hace constar que toda or den que se haga después de las diez de la noche pagará @ 5.00 extra por cada bolsa que se ordene

Elias Vargas M., Sucesores TELEFONO 812 San José, Costa Rica APARTADO 716

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal caracter?

Pidala en la BOTICA VARGAS

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSÉ

Avisos Económicos

Precios convencionales.

AVISO AL PUBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballeriza de don Luis Fernández,-125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dirho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habra surtido completo; todo a precios bajos .- ALFREDO ANDREOLI, Contratista cons-

Avisamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas naestras maderas del Pacifico a los precios más bujos de piaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar les ocarrees. A les clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslapo, tabloncillo y loda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Gentzaro. Guapinol, Espavel Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiéndo-a con toda prontitud.—ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y

CLOACAS.-Construcción, ampliación y reparación. Trabajo garantizado. Ofrezco mi larga experiencia pues desempeñe la Inspección de Cloacas varios años. Doy presupuestos y planos. Escribame y pasaré a verlo para darle condiciones. - Olegario Batista.

MAGNIFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE .- 1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradia de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colones manzana. Finca en Felipe Diaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.- 2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colones la manzana. La persona que tenga interes en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

Solicitud,-Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparte en algunas horas del dia; o bien fuera de San José por todo el tiempo nece. sario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podra dar informes.

Una familia de 5 personas necesita una cocinera, Buen sueldo. Dirigirse a esta Administración o apartado 104.

Plano barato Se vende. Informe dondo Robert Hnos.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblo, es contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 vasas. al Norte de Alsina.

Domingo Pignataro, al lado de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir VERMOUTH MARTINI y ROSSI, tabaco del General mercaderias de todas clases.-Precios baratisimos.

Caja de caudales.-De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño. -Referencia La Primavera, Mercado. Jaime

Garages .- Alquilo dos cerca Red Teléfono. Mac. Vargas.

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuchilleria de Osvaldo Salvador, frente al Royal

Finca para ganado.-Terrenos magnificos cerca de esta capital. Los cambio por casa en esta ciudad. Oigo ofertas, - Víctor zúñiga. El

Oportunidad .- Teniendo que susentarme país, vendo una mágnifica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José .-José Ramon Gallegov.

Con, o sin pension.-Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiénico. Av. 16. c7 1a. y 3a .- Gabriela de Gutié-

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Dos Casas, de buena construcción y a pa gos favorables, se venden. Entenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr. Gobernador.

Nicaragua por telégrafo

La reunión de periodistas.- Automóvil destrozado por el tren de occidente Siguen los temblores

Managua, 8.—El Ministro de Gobernación don Eduardo Lacayo, declara que ya no cree pertinente la reunión de periodistas proyectada, porque estando resuelta la formación del gobierno nacional, es lo probable que la Prensa varie de rumbo. Si se complace a todos los partidos tiene que desaparecer, dice, la inventiva partidarista.

-En Masaya continúan los temblores, y el vecindario prosigue alarmado. Ya no es el Masaya el que infunde pánico, ni tampoco su cono amplio, sino el Martina Sandovál, que lleva este nombre de una rica hacendada que tiene posesiones en dicho cerro.

-El tren de occidente que venía ayer con rumbo a esta capital, colisionó con un automóvil particular. Las ruedas delanteras del vehiculo fueron destruídas. No hubo desgracias personales.

-El ex-Presidente don Bartolomé Martinez está de nuevo tomando participación activa en la política. En contra de las gestiones del señor Martinez se mueve el chamorrismo, que anda del brazo del trágico personaje Adolfo Díaz, el que enajenó el Golfo de Fonseca y la ruta canalera.

Importantes labores del Ministerio de Fomento

A pesar de que el Ministerio de Fomeneo no tiene Presupuesto no cuenta con dinero para lo que resta del año, es lo cierto que allì se trabaja, se hace mucho si tomamos en cuenta la situación precaria en que, han dejado dicha Cartera.

El Departamento de Agricultura, es uno de los navios que aun viven. Está a cargo del Jefe don Federico Peralta, y en estos momentos intensifica su acción en los campos de ensayo de San Isidro, La Barranca y Sabanilla de Alajuela:

Se está tratando de aclimatar frutas del extranjero, y ya se han recibido semillas valiosas de California. Además, se procede a la extinción de las plagas que afligen a la agricultura.

Sabemos que el ingeniero señor Peralta ha emprendido un estudio de la enfermedad del banano, pues son muchas ya las hectáreas cultivadas con ese fruto que los propietarios han tenido que abandonar.

El dia 17 del corriente a las 13 horas, se verificará en el Monte Nacional de Piedad remate de prendas de plazo vencido. El número de obje-

Instalación de Juntas Electorales cantonales

La de San José se instaló con don Carlos Brenes Ortiz, Presidente, y don Victor Guardia Quirós, Secretario.

Escasú: Don Benjamin Herrera, Presidente, y don Napoleón Chinchilla Abarca, Secretario.

Desamparados: Don David Rojas Flores, Presidente, y don Rosendo Valenciano Rivera, Secretario.

Tarrazu: Presidente, don Rafael Chanto Méndez y don Laudencio Mora Chanto, Secretario.

Moravia: Don Demetrio Vega Sánchez, Presidente, y don Antonio Román Quirós, Secretario. Goicoechea: Presidente, don Ma-

nuel Marin Quirós y don Filadelfo Vargas Méndez, Secretario. Mora: Presidente, don Inocente

Mendoza Coto y don Miguel Angel Castro Gutiérrez, Secretario. Acosta: Presidente, don Napoleón Piedra Muñoz y don Filiberto Cha-

varria Quesada, Secretario. Tibás: Presidente, don Solón Corrales Bermudez y don José Quiros Fonseca, Secretario.

Santa Ana: Presidente, don Rubén Trejos Mora y don Adán Guerrero Angulo, Secretario.

Alajuela: Presidente, don Nicanor Badilla Chinchilla y don Uriel Badilla Rojas, Secretario.

Coronado: Presidente, don Ricardo Zúñiga y don Luis Vásquez, Secretario.

Una manifestacion políti= ca para el sábado

Vamos con un nuevo partido: el pecuario. Algunos tomaban a broma el movimiento, pero ya va a tener una forma concisa y seguramente enérgica. Al frente figura en calidad de jese don Juan J. Rodríguez, cuyo retrato se ve ahora en grandes cartelones en las tiendas de San José.

Haciendo ya prueba de sus fuerzas, se han dirigido dos interesados al Sr. Gobernador de la Provincia. para que les otorgue un permiso para verificar el sábado que viene un desfile en la parte occidental de la ciudad. Piensan salir de su centro a las 10 de la noche yendo organizados hasta la casa del candidato.

Allí se realizará una gran serenata integrada por diez profesores, y posiblemente hable el candidato, el Sr. Rodríguez quien ha sido un experto tabacalero y ahora ejerce la veterinaria práctica.

Consultada la instancia en la Dirección de Policía se le dió el pase de ley siempre que sea una manifesración pacífica y ordenada, pues a ello no se opone la ley electoral.

Han figurado como gestores de este permiso los partidarios don Juan F. Granados y don Carlos Roldán, jefes de la propag nda.

Aún no se sabe si se elegirá nuevo color para la insignia.

Las victimas del trabajo

Procedente de la finca que posee en Turrialba, don Juan Gómez ingresó ayer al Hospital el peón Ramón Vásquez Coto, mayor de edad, viudo, originario de San José. Volteaba montaña y un árbol le cayó encima fracturándole la pierna derecha. Como su condición era de mucho cuidado fué preciso trasladarlo a San José para practicarle una operación.

Fué atendido por el Dr. José Maria Barrionuevo.

De nuevo se ofrecen los receptáculos de basuras por abonos

Mucho interés tienen los miembros de la Comisión de Sanidad de que se usen en todos los hogares los tarros especiales para basuras que impiden la entrada de las moscas. Cada tarro es de hojalata galvanizada de una yarda de alto, y tiene excelente manufactura.

Valen diez colones pero se pueden pagar en cuatro abonos de dos cincuenta cada uno. o dos mitades.

Pueden los interesados entenderse con el almacenista municipal cerca de la Plaza de la Merced.

La adquisición sería muy buena para todos los vecinos. Además los empleados llevarán el receptáculo a domicilio.

El Boletín de Sanidad publicará muchos informes

Quieren los doctores Pupo, Odio de Granda y Fonseca Calvo que el Boletín de Sanidad lleve a todos los vecinos muchas noticias respecpecto al movimiento sanitario del país. Se publicarán todos los informes de las clínicas, hospitales, asilos y el movimiento de defuncio-

Como ya está al día la publicación de lac-actas, se puede emprender este trabajo, del cual se encargará el redactor del Boletín que lo es el Dr. Fonseca Calvo. La circulación de esa revista mensual, es

Se procederá a la vacuna en esta capital

Hasta ahora el servicio de vacuna en esta ciudad, solo ha estado al cuidado de la Jefatura Médico Escolar y de allí que sus beneficios no se hayan extendido mucho.

Tomando en cuenta esta circunstancia, se ha ordenado al Médico, del Pueblo del Servicio Municipal que practique vacuna para el público una vez por semana en su despacho, situado en la Calle 8ª Norte, cerca de la pulpería de don Máximo Chaves.

Por lo general la aplicación de la ley de vacuna ha sido aquí muy benévola, pues nunca se ha contemplado el peligro de la viruela

La actual iniciativa ha partido del Dr. Odio de Granda y suponemos que el fluído lo va a proporcionar la Subsecretaria de Salud

Pública. En las escuelas se ha estado vacunando casi todo el año.

Donde si falta esta práctica es en la frontera Sur, es decir, en los pueblos de Coto, Golfo Dulce, Puerto Jiménez y Buenos Aires,

donde se debiera mandar un medico misionario.

Esta es la pregunta que todos hacemos y la respuesta es muy sencilla.

Haciendose ciente de

PENSION MODERNA

donde se come y se vive muy bien, por menos precio y mas en confianza que en otro lugar

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

OCTUBRE

Variable,

MOVIMIENTO DIARIO

Nelly Gladis Murillo. Nicanor Eduardo, de Nicanor Gá- San José. mez Vásquez y Adelaida Campos.

NACIMIENTOS

Ramona Eida, de Isaac Solis y Angela Cruz. Ligia María, de Enrique Marin

y Marina Zeledón Eladio, de Amado Miranda y Petropila Valle Solano.

Roberto Pedro, de Roberto Porras y Mercedes Jiménez. Torge Alberto, de Mariano Prado

y Esperanza Robies. Alberto Claudio, de Alberto Rojas Durán y Maria Paniagua Virginia María, de Rafael Sotela

Bonilla e Isabel Pacheco. Rosa Emilse, de Pedro Secades y

Teresa Trepat José Orlando Soto.

PASAPORTES

Emilio Obregón Cardenal, nicaragüense, para Nicaragua. Allan P. Peda, americano, para

Arturo Rosales Rosales, costarricense, para Estados Unidos.

Luisa Jiménez de Ortiz, costarricence para Panama. Francisco Aranda Jiménez, cos-

tarricense, para Panamá DEFUNCIONES

Dolores Fallas, 1 año, San José Antonio Eduardo Villalta, 6 años,

Santos Dionisio, martir, y Abraham.

@ CUARTO MENGUANTE a las 12 h, 34 m.

Lunisticio Norte a las 2 hs. 50 m.

Luis Tenorio, 64 años, Guadalupe. María Pacífica Arguedas, 41 años,

Naranjo. Francisco Reyes, 34 años, Santa

Gonzelo Alvarez, 4 años, La Pas-

José Maria Calvo, 68 años, Tucurrique.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Entradas: Francisco Fueutes, Pacuare; Pio Campos, El Roble; Alberto Picado, Turrialba; Serafin Espinoza y Umbelina Espinoza, El Pozo; Cornelia Brizuela y Aurelio Acuña de Heredia; Clotilde Barquero, Heredia; Juan Umaña, Godfredo Hahn y Ofelia Mena, San José; Octaviano Mora Santana.

Salidas: Victor M. Chinchilla, Alajuelila; Soledad Calderón, Limón; Adán Rojas, Coyolar; Manuel Varela, Custodio Berrocal, San José; Ramiro Acuña, Tibás, José R. Alvarez, Las Cañas; Antonio Pérez, Juan José Sánchez, 21 años, San Villa Colón; Daniel Doylly, 24 mi-

Remate en el Monte

tos que están en la lista de subasta es considerable.

REFRESCOS TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.